

mis d'en discuter la doctrine. Ils n'ont pu s'empêcher de reconnaître que c'est l'acte le plus considérable d'un Pontificat si fécond en grandes œuvres. Puisse cet aveu les amener à reconnaître un jour que les enseignements de l'Église et du Saint-Siège apportent avec eux la paix véritable, et que la vérité peut seule délivrer le monde agité par tant d'opinions confuses. »

* * *

Le 13 mai 1892 tombe le premier centenaire de la naissance de Pie IX. Un comité de catholiques s'est formé dans le but de faire achever et d'inaugurer solennellement à cette date le précieux tombeau du saint Pontife, dans l'église de Saint-Laurent hors les murs. Léon XIII a béni ce pieux projet et les journaux catholiques de Rome viennent de publier un appel fait par le comité aux Romains et aux fidèles du monde entier.

* * *

Il s'est passé à la grotte de Béthléem un incident qui à nécessité l'intervention diplomatique. On sait que les schismatiques sont mêlés aux Latins à Béthléem comme au Saint-Sépulcre. Les Franciscains ont fort à faire pour empêcher les empiètements des Grecs. Au mois de février dernier, il y a eu, entre les uns et les autres, une véritable bataille où le sang a coulé. Il s'agissait d'empêcher les Grecs de s'emparer d'un escalier conduisant à la grotte et qui a été jusqu'ici la propriété exclusive des Latins. Des dépêches publiées il y a quelques jours annoncent que la Porte a donné des ordres pour que le droit de propriété fût respecté.

* * *

Nous apprenons encore de Jérusalem que le gouvernement local, ayant bâti dans la Ville Sainte un superbe hôpital national ottoman, en a confié la direction aux sœurs de charité. C'est un éclatant hommage rendu à la foi catholique par le gouvernement turc.

C'est une leçon à ces laïcisateurs qui chassent des hôpitaux, en pays catholique, ces mêmes filles de S. Vincent de Paul dont le Sultan reconnaît déjà les éminents services, bien qu'elles ne soient établies à Jérusalem que depuis cinq ans.